
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. SR/001/19 
 
 
über die Sitzung des Stadtrates der Stadt Emmendingen am Dienstag, dem 
29.01.2019 im Sitzungssaal des Rathauses 
 
Beginn:  17:00 Uhr     Ende:   18:50 Uhr 
 
 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
2 Offenlagen  
  
2.1 Niederschrift über die öffentliche Sitzung Nr. 014/18 

des Stadtrates der Stadt Emmendingen am 
18.12.2018 

 

  
3 Antrag auf Zulassung eines Bürgerforums "Bebau-

ungsplan Kellenberg" 
1138/19 

  
4 Regionale Schulentwicklung - Antrag der Gemeinde 

Teningen auf Einrichtung einer Verbundschule 
(WRS/RS) – Stellungnahme Stadt Emmendingen 

1143/19 

  
5 Forstwirtschaftlicher Betriebsplan 1108/18 
  
6 Fachkräftezulage 1086/18 
  
7 Ausübung des Vorkaufsrechts an den Grundstücken 

Flst.-Nrn: 2378/1, 2377/1, 2377, 16/1 
1149/19 

  
8 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
9 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
10 Anfragen der Stadträte an die Verwaltung  
  
 
 
 
 
 



Anwesenheit: 

 Der Vorsitzende 
Herr Stefan Schlatterer  

 Die Stadträte 
Herr Markus Böcherer  
Herr Benjamin Buob  
Herr Thomas Fechner  
Herr Oscar Guidone  
Frau Ute Haarer-Jenne  
Herr Hanspeter Hauke  
Frau Angela Hauser  
Herr Friedrich Hegener  
Herr Marko Kaldewey  
Herr Horst Lapschansky  
Herr Tobias Limberger  
Frau Susanne Michiels  
Frau Katja Müller-Bütow  
Thomas Nietzel  
Herr Joachim Saar  
Herr Eduard Schoppe  
Herr Christian Schuldt anwesend 17.20 
Herr Heinz Sillmann  
Herr Reinhard Stopfkuchen  
Frau Ingrid Tegeler  
Herr Wilhelm Volz  
Frau Dr. Susanne Wienecke  
Frau Marianne Wonnay  
Herr Alexander Zahn  
Herr Martin Zahn  

 Die Ortsvorsteher 
Frau Carola Euhus  
Herr Felix Schöchlin  

 Die Fachbereichsleiter 
Herr Uwe Ehrhardt  
Herr Hans-Jörg Jenne  
Herr Alexander Kopp  
Herr Rüdiger Kretschmer  

 Die städtischen Fachvertreter 
Frau Eva Herr  
Frau Fidaie Zogaj  
 
Abwesend waren: 

 Die Stadträte 
Herr Klaus Pleuler entschuldigt 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Stadtrat form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfähig ist. 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Es liegen keine Fragen vor. 
 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 2 - Offenlagen  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

- TOP 2.1 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung Nr. 
014/18 des Stadtrates der Stadt Emmendingen 
am 18.12.2018 

 

 
Gegen die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des SR vom 18.12.2018 werden 
keine Einwendungen erhoben, infolgedessen gilt sie als genehmigt. 
 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 3 - Antrag auf Zulassung eines Bürgerforums "Be-
bauungsplan Kellenberg" 

1138/19 

 
OB Schlatterer erklärt den Sachverhalt und erläutert die rechtlichen Möglichkeiten 
eines Bürgerforums. 
 
 
 
Beschluss: 
 
Der Stadtrat lässt das Beteiligungsforum mit dem Namen „Bürgerforum Bebauungs-
plan Kellenberg“ zu. Im Rahmen der Beteiligung besteht ein Rede-, Vorschlags-, An-
trags- und Anhörungsrecht.  
 
Das Beteiligungsforum hat seinen Wirkungskreis im Rahmen des vorhabenbezoge-
nen Bebauungsplanes „Kellenberg“. 
 
Als Forumssprecher ist Herr Rösener benannt.  
Verwaltungspatin ist die Bürgerreferentin Frau Böttcher.  
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

26 26 0 0 

 
 
 



 

- TOP 4 - Regionale Schulentwicklung - Antrag der Ge-
meinde Teningen auf Einrichtung einer Ver-
bundschule (WRS/RS) – Stellungnahme Stadt 
Emmendingen 

1143/19 

 
Herr Jenne erklärt den Ablauf des Verfahrens.  
 
Herr Wolfgang Degelmann, Schulleiter der Markgrafen Grund- und Realschule 
Emmdendingen, trägt den Sachverhalt in den Emmendinger Schulen bei einem  
Schulverbund der Teninger Schulen vor. 
 
 
 
Beschluss: 
 
Die Stadt Emmendingen stimmt der schulorganisatorischen Maßnahme (Einrichtung 
eines Schulverbundes zwischen der N.-C.-Sander-Werkrealschule und der Theodor-
Frank-Realschule in Teningen) nicht zu.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

26 26 0 0 

 
SRin Hauser befangen. 
 
 



 

- TOP 5 - Forstwirtschaftlicher Betriebsplan 1108/18 
 
Herr Schweiger, Förster in Emmendingen, stellt die Öffentlichkeitsarbeiten im Jahre 
2018 und trägt den forstwirtschaftlichen Betriebsplan von 2019 vor. 
 
 
Beschluss: 
 
Dem forstwirtschaftlichen Betriebsplan für das Jahr 2019 wird zugestimmt. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

26 26 0 0 

 
 
 



 

- TOP 6 - Fachkräftezulage 1086/18 
 
OB Schlatterer erklärt vorab die Entscheidung der Verwaltung zur Gewährung von 
Zulagen zur Personalgewinnung und -bindung. 
 
Frau Große-Ruyken trägt den Sachverhalt vor. 
 
 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird mit der Gewährung von Zulagen zur Personalgewinnung und – 
bindung unter folgenden Voraussetzungen berechtigt.  
 

1. Die Vergabe der Zulagen richtet sich nach der Fachkräfterichtlinie der VKA 
vom 11. November 2011 in der Fassung vom 17.04.2018 und beträgt bei Voll-
zeitbeschäftigten maximal 500,-  €/ brutto/ monatlich für die Dauer von maximal 
5 Jahre. 

 
2. Die Richtlinie kann auch auf Fachkräfte der niedrigeren Entgeltgruppen ange-

wandt werden, sofern diese Berufsgruppen in der aktuellen Positivliste des 
Bundesamts für Arbeit geführt werden. 

 
3. Die Zulage wird dem Stellenumfang angepasst und ist jederzeit widerruflich bei 

Minderleistung. 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

26 18 3 5 

 
 
 



 

- TOP 7 - Ausübung des Vorkaufsrechts an den Grund-
stücken Flst.-Nrn: 2378/1, 2377/1, 2377, 16/1 

1149/19 

 
Herr Kretschmer trägt die Gründe für den Kauf des Grundstückes vor. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Stadt übt das Vorkaufsrecht, im Gewann Neumattenackern in Mundingen, an den 
folgenden Grundstücken aus: 
 

 Flst.-Nr.2378/1   Dorfstraße 27 Gebäude u. Freifläche, Landwirtschaftsflä-
che 

                    mit 1.098 m² 
 

 Flst.-Nr.16/1       Dorfstraße Landwirtschaftsfläche mit 367 m² 
 

 Flst.-Nr. 2377     Neumattenackern, Landwirtschaftsfläche mit 839 m² 
 

 Flst.-Nr. 2377/1  Neumattenackern,Landwirtschaftsfläche mit 699 m²  
 
 
Der Kaufpreis beträgt insgesamt bis zu    200.000,-€  
zzgl. Grunderwerbssteuer in Höhe von ca.    10.000,-€   
zzgl. Notarkosten in Höhe von ca.        1.000,-€  
Gesamt:       211.000,-€ 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

26 23 0 3 

 
 
 



 

- TOP 8 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Ob Schlatterer: 
Ob Schlatterer unterrichtet die Stadträte über die Leistungen der Städtischen Wohl-
fahrts- und Geschwister Link-Stiftung.  
 
Frau Bockstahler: 
Frau Bockstahler gibt bekannt, dass die Einladungen zur Informationsveranstaltung 
der Kommunalwahlen an alle Stadträte verschickt wurden. Der Termin ist Donnerstag 
31.01.2019 im S103 um 19.00 Uhr. 
 
 
 
 



 

- TOP 9 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Herr Galle: 
Herr Galle fragt an, ob die Stadt Autohalter ansprechen könnte ihre Fahrzeuge auf 
ihren Grundstücken abzustellen und nicht auf der Straße zu parken. Da der ÖPNV 
Straßenverkehr durch parkende, be- oder entladene Autos oder Lieferverkehr behin-
dert werde. 
OB Schlatterer antwortet, dass dies in manchen Fällen nicht möglich sei, da die Autos 
irgendwo bleiben müssen. Er erklärt, dass in einzelnen Bereichen die Stadt bereits 
Halte- und Parkverbote eingeführt hat.  
 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 10 - Anfragen der Stadträte an die Verwaltung  
 
SR M. Zahn: 
SR Zahn fragt, wann der Termin für das Verkehrskonzept „Auffahrt Jägeracker-Vier 
Jauchert“ angedacht sei. 
OB Schlatterer antwortet, avisiert wurde er bereits im Dezember 2018, vermutlich wird 
dies im nächsten TA im März oder April behandelt. Die Büros benötigen für die Aus-
arbeitung noch einige Wochen um das Thema auszuarbeiten. 
 
 
SR Stopfkuchen: 
SR Stopfkuchen fragt an, ob es bereits Lösungsvorschläge der Stadtverwaltung zu 
den Parkproblemen an und um die Karl-Faller-Halle gibt. Das Parken sei bei Veran-
staltungen in der Steinstraße äußerst schwierig, darum wäre die Parkmöglichkeit 
abends gegenüber der Karl-Faller-Halle äußerst wichtig. 
OB Schlatterer antwortet, dass es mehrere Probleme durch Verkehr und Nutzungs-
konflikte in diesen Bereichen gäbe. Das Problem könnte mit dem Ausbau der Halb-
tiefgarage noch schwieriger werden. Darum sei es sinnvoller die Fahrzeughalter zum 
Parken auf dem Rathausparkplatz zu verweisen. 
Ein endgültiges Lösungskonzept dafür ist noch in Ausarbeitung. 
 
 
SRin Dr. Wienecke: 
SRin Dr. Wienecke fragt an, wie weit die Stadt mit den Maßnahmen zur Verkehrsent-
spannung im Bereich Bahnhof/Areal Merk sei und wie weit die Planung von Kurzzeit-
Parkplätzen im Bereich Bahnhof und von Radstellplätzen am Areal Merk sei. 
OB Schlatterer antwortet, dass bereits viele Maßnahmen umgesetzt wurden, z.B.im 
Areal Merk Auto-Stellplätze als Radstellplätze umgestellt wurden und die Möglichkeit - 
kostenfrei in Emmendingen parken zu können - für Car-Sharing und E-Fahrzeuge 
eingerichtet wurde.  
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 18:50 Uhr. 
 
 
 
 
Schriftführer:       Der Vorsitzende: 
 
 
 
_________________________    ___________________________ 
Datum                    Datum              Stefan Schlatterer   
 
       
         Die Mitglieder: 
 
 
    
         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 

 
 
 

         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 
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